

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



NOTAS GRÁFICAS.—La eminente trágica Mimi Aguglia rodeada de varios admiradores que la obsesquiaron con un almuerzo íntimo en el Círculo de la Amistad.—La estudiantina «Rubio», a su salida del Ayuntamiento donde dió un concierto.—(En el óvalo): Un detalle del Carnaval.

LA CASA Mariano Sancho S. A.

Se ha hecho cargo de la representación general de los

AUTOMÓVILES

MATHIS

STRASBOURG

Pidan tarifas y detalles: **MARIANO SANCHO S. A.**

Casa Central: Martínez Campo, número 9.--Madrid (10)

Sucursales:

BARCELONA } Exposición: Paseo Gracia, 102.
 } Talleres: Tusset, 22.

BILBAO: Gran Vía, 9.

CÓRDOBA: Gran Capitán, 13.

Sucursales:

GIBRALTAR: Irish Town, 63.

GIJÓN: Cifuentes, 2, y 1.

SANTANDER: Plaza Cañadío, 7.

SEVILLA: O'Donnell, 38.

VIGO: Calle de García Borbón, número 39.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.--CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

TEATRO DUQUE DE RIVAS Funciones para hoy martes 24 de Febrero de 1925

A las cuatro de la tarde.—Cinematógrafo popular infantil.—Última proyección del segundo episodio y estreno del tercero de la gran serie **Los jinetes rojos**.—Completando el programa preciosa película cómica en dos partes.—Butaca, 0'50; grada, 0'15.

A las seis de la tarde.—Episodios segundo y tercero de la gran serie **Los jinetes rojos**.—Éxito de los artistas de variedades **Pilar Calvo** y los excéntricos **Fratelli y Ferroni**.

A las nueve y media en punto.—Gran compañía dramática **Mimi Aguglia**.—4.ª de abono.—La comedia dramática de don Benito Pérez Galdós, arreglada a la escena por los señores Álvarez Quintero, **Mariana**. Creación de **Mimi Aguglia**.

SALÓN RAMÍREZ Compañía de Zarzuela, Operetas y Comedias de Cabanes

Funciones para hoy martes 24 de Febrero de 1925

A las cuatro de la tarde.—La zarzuela en un acto y tres cuadros, **La Chicharra**.

A las seis en punto.—La bonita zarzuela en un acto y tres cuadros **El bueno de Guzmán**.

—La bonita zarzuela en un acto y tres cuadros, **La reina mora**.

A las nueve y cuarto de la noche.—La opereta en un acto y tres cuadros, **La rubia del Far West**.

A las diez y media.—La bonita zarzuela en un acto y tres cuadros, **El puñado de rosas**.

—El sainete en un acto. **El marido de la Engracia**.

GRAN TEATRO Compañía de dramas y comedias de Ramón Gatuellas

Funciones para hoy martes 24 de Febrero 1925.—Tercer día de Carnaval

A las cinco y cuarto de la tarde.—Fuera de abono.—La lindísima comedia en tres actos, traducida al castellano por Carlos Batlle, **La hora de amar**.

A las nueve y media de la noche.—5.ª de abono.—Reestreno de la graciosísima comedia en tres actos de Pedro Muñoz Seca, titulada **Los sabios**.

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, puesto número 53.

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . . . 117 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . . . 130 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.--Córdoba

Informaciones de la noche

Cuestiones marroquíes

Quien siembra vientos...

Andan en trazas de grande preocupación, estos días, nuestros vecinos los franceses, según las impresiones que revelan los periódicos que más de cerca vienen tratando en el país las cuestiones marroquíes. Ya no les alarma tanto la soberana decisión de España al hacer la rectificación de sus líneas en la forma que lo ha tenido por conveniente, ni es para ello cuestión baladí de la que pueden hacer y deshacer la de las lealtades y colaboraciones de determinados elementos indígenas. Buena prueba nos da de posibles temores esa determinación adoptada por el Parlamento al conceder varios créditos extraordinarios para eventualidades y la salida rápida de algunos batallones para que sean refuerzo de las guarniciones que pueden verse más directamente amenazadas.

Es lo cierto que ahora recogen los intrigantes de la zona vecina el fruto de la cosecha; sembraron vientos y es natural que ahora teman recoger tempestades. Cuando la prudencia y las relaciones de fraternidad, les obligaba a apoyar sin reservas la actuación de España, pusieron cuantos inconvenientes les vinieron en gana, en la mayor parte de los casos a espaldas de las mismas autoridades.

Crearon una leyenda en torno de la personalidad del cabecilla rebelde, facilitándole medios para proseguir la obra iniciada, amparándose en sus ciudades, porque para nadie es un misterio que Orán ha sido durante mucho tiempo el centro de las actividades de emisarios y de proveedores de la rebelión. Bien se cuidó la misma prensa colonista de ensalzar los actos de aquellos que tan mezquinamente se oponían a los designios de nuestra protección, llegando a dar al mundo la sensación de que constituye ese núcleo de facciosos una verdadera potencia con la solvencia moral necesaria para dar aires de nacionalismo a una concepción bastarda de intereses que fatalmente a la larga, tenían que pugnar por los mismos que con tanto entusiasmo amparan los franceses.

Muy prudentes han sido las frases del mariscal Lyautey, al hacer esa observación flagelando con las disciplinas de su palabra condenatoria, a aquellos que estimularon la vanidad y la soberbia del cabecilla rebelde, para que en esta hora, todos los interesados en la labor protectora estén a merced de una entelequia tan ridícula como es ella. Los colonistas franceses, como los capitalistas ingleses, abusando de la candidez de cierta parte de su prensa, han dedicado un esfuerzo a arrojar piedras al tejado ajeno,

sin pensar, especialmente los primeros, que el de ellos también es de cristal, y al menor aire puede venir al suelo convertido en cien mil añicos.

La declaración del Residente francés nos aclara la situación: Francia teme que los rebeldes de aquella zona; estimulados por el cabecilla de Axdir, lleven su osadía a intentar un golpe de mano sobre Fez, para desterrar al Sultán y proclamarse ellos dueños absolutos de Marruecos. Y ese temor ha venido a aumentarse con la posible colaboración del cherif de Tazarut, dando un matiz de comedia heroica a esta reciente lucha en la que ha parecido derrotado el Raisuni, para no despertar con exceso los celos y temores de Francia.

Es posible que tales sueños abrigue la gente de Beni Urriaguel, después de su ensalzamiento por los colonistas franceses. Ya se creen capacitados para emprender las más atrevidas empresas, y esa de ir en derechura a la residencia del Sultán carece de transcendencia para ellos mismos. Es hora, pues, esta en que se recoge la cosecha; el refrán castellano se cumple en todas sus partes. Veremos el sentido en que el Mariscal Residente orienta su actuación en esta hora, porque de su habilidad para salir al paso de perniciosos manejos, depende que los hechos revelen el pesimismo que en la actualidad refleja la misma prensa francesa, en especial la metropolitana. Quien hizo el daño tiene que remediarlo. Porque no hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague.

España va a asistir ahora libre de preocupaciones, al suceso en que va a tomar parte tan activamente nuestra colaboradora. Los sucesos de acá pueden servir de prudente aviso para que no se obre por imprevisión. De hoy en adelante bien puede esforzarse la prensa francesa y la inglesa en quemar virutas en honor de sus egoísmos. Tenemos la seguridad de que infaliblemente los hechos se producirán con la intensidad y el sentido que ellos mismos se han cuidado de impulsar.

Es la labor con tanto ahínco realizada. Antes era contra España. ¿Contra quién irán ahora los señores del colonismo francés? No olviden las palabras de su Mariscal que es un firme azote a la conciencia ligera de los trapisondistas.

J. B.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

GOBIERNO CIVIL

Automóviles

Solicitan «carnet» de autorización para conducir automóviles don Francisco Manuel Jiménez Prat, vecino de esta capital; don Rafael Varona Luque, vecino de Montemayor; don Diego Ruiz Lora, de Montoro, y don Saturnino Blanco Martínez, de Lucena.

—Don Rafael Varona Luque, vecino de Montemayor, solicita inscribir un automóvil de su propiedad con la matrícula que corresponda de la de esta provincia y se le autorice para el servicio público sin itinerario fijo.

—Don Fernando López Crespo, de Fernán-Núñez, solicita inscribir un automóvil con la matrícula de esta provincia que corresponda.

—Y don José Varona Luque, vecino de esta capital, solicita inscribir un automóvil de su propiedad con la matrícula de ésta y se le autorice para el servicio público, sin itinerario fijo.

De minas

Don Hilario Molina Pérez vecino de Azuaga, solicita la propiedad de treinta pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Mina Carlitos», del término de Fuente Obejuna.

Don Luis Drogoz y Dragón, en nombre de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, solicita el reconocimiento oficial por esta Jefatura de Minas, de tres motores bombas en la mina «San Rafael», enclavada en término de Fuente Obejuna.

Y el mismo señor solicita lo propio en la mina nombrada «Antolín», del término de Pueblonuevo del Terrible, con un motor de pala eléctrica marca «Thed».

Licencias de caza

Se han expedido licencias de uso de armas y para cazar a los siguientes individuos:

Don Manuel González Ostos y don Francisco Lora Quesada, de La Carlota; don Juan Porras González, don Manuel Muro Corvacho, don Pedro Castilla Gaitán y don Alfonso Galán Ayllón, de Pedro Abad; don José Gaete González y don Joaquín Ledesma Agredano, de Fuente Obejuna; don Vicente Cubero Puerto y don José Puerto Calvo, de Priego; don Francisco Sánchez Cañuelo, de El Viso; don Rafael Moreno Galán, de Villaharta; don Zacarías Jiménez Roldán, de Rute; don Doroteo Hinojosa Casado, de Iznájar, y don Manuel López Fernández, de Obejo.

El teniente Fernández Heredia y Zayas

Marchó a Tetuán, completamente restablecido de las heridas que recibió en campaña, el joven y heroico teniente don Antonio Fernández Heredia y Zayas, hijo del comandante del regimiento de Sagunto don Antonio Fernández Heredia Adalid, querido amigo nuestro.

EL CARNAVAL DE ESTE AÑO

Espoleada en su amor propio, Colette se manifiesta como conferenciante y nos habla del Carnaval y las caretas

¿Qué mejor ocasión que la de estos días ha de presentarse para vestirme un disfraz de erudita a la violeta y hablaros en tono reposado, solemne, campanudo y un tanto académico, acerca del origen del Carnaval y de las caretas que lo caracterizan?

Unas viejas gafas que conservo como venerable reliquia de *ma chérie grand'mère*, que llegó al final de sus luengos años cansada de la vista, cabalgan ya sobre mi naricilla respingona y me dan un aspecto cómico de marisabidilla que no me va muy mal del todo, según acabo de comprobar mirándome a mi espejo. Mi traje es sobrio, severo, de hechura sastre, como corresponde a quien se las da de bachillera. Y con una mano apoyada en la mesa con cierta elegante *négligé*; la otra, pendiente de su brazo a lo largo de mi cuerpo, el busto erguido en mi gentil cintura, la mirada reconcentrada entre los párpados como hace el que quiere fascinar a un auditorio y la voz un poco grave y un mucho hueca, empiezo mi disertación tan brillante como documentada.

Señoras, señoritas, señores.

Nadie ignora que el Carnaval es tan solo una reminiscencia de las antiguas bacanales, saturnales y lupercales que los paganos de aquellos días que se remontan a los primeros balbucesos de la Historia celebraban en honor de su dios Baco. Todos sabéis también que las caretas su origen tienen en las antiguas civilizaciones.

Fué la Grecia, la bella Grecia de los bellos tiempos heroicos, la que por vez primera usó en su teatro con el noble fin de caracterizar a sus héroes la máscara que a través de los siglos ha llegado hasta nosotros para que las gentes bárbaras e incultas busquen tras de ella el escudo de la prociadidad y del grosero desenfado.

Los griegos hicieron de la careta un tipo único que por lo general cubría toda la cabeza del histrión para adecuarla al carácter del héroe fabuloso que encarnaba. Los romanos, cuando empezaron a aficionarse a las representaciones escénicas en que más tarde habían de competir con las glorias de los helenos, para distinguirse de éstos prescindieron de la máscara en aquellas comedias donde no entraba un simulacro de batalla campal. Fué Rascio Gallo, cien años antes de la Era cristiana, el que implantó el uso de la careta en las representaciones teatrales de todo género.

Pero con anterioridad a los romanos, antes aún que los heroicos griegos, los egipcios, aquel pueblo asombroso, maravilloso y gigante creador de una civilización portentosa que sabía amontonar inmensos bloques de piedra para clavar en los cielos las cúspides de sus pirámides, conocía y practicaba el uso de la careta. Ya lo habréis comprobado, si asististeis con mudo y extasiado recogimiento a las interesantísimas

conferencias sobre el pasmante hallazgo de la tumba faraónica de Tut-Anhk-Amen. ¿Y qué empleo más distinto del que le dieron los helenos y los latinos y del que actualmente tiene aplicación a la máscara los que después fueron los cruentos opresores de los hijos de Israel! La careta entre los egipcios tenía un uso solemne, trascendental y sagrado, el de los ritos fúnebres para cubrir la faz de sus cadáveres.

No quiero dilatar me sobre el origen de la máscara. A hablaros voy, si paciencia tenéis para escucharme, del concepto que sobre la careta tienen los pueblos salvajes. Ya veréis cuán distinto es del concepto que de ella tienen los pueblos cultos, que no toleran su uso en la actualidad más que para las fiestas carnavalescas.

Como un trofeo de guerra se considera la careta por algunos pueblos salvajes; para otros, tiene cierto carácter de superstición; en muchos constituye un adorno para los bailes y festejos que celebran en ocasiones señaladas, y es este último el que más puntos de contacto tiene con el empleo que nosotros le atribuimos.

Hay tribus antropófagas que formaban sus máscaras guerreras con las cabezas de los jefes muertos o de los enemigos por ellos derribados en los campos de batalla, a los cuales devoraban lindamente. Los llamados *jivaros* momificaban la cabeza del muerto después de haberla desprovisto de sus partes óseas; los sudaneses envolvían en una burda tela la cabeza del jefe enemigo que mataran y por ojos le ponían las conchas de algún crustáceo.

Los indígenas de la isla de Ceylan todavía creen que la careta encarna la imagen de un demonio. Caloo Coomace le llaman y le profesan una adoración fantástica. Los indios de la América del Norte, los de Nueva Guinea y los del estrecho Storres, restringen el uso de la máscara a sus danzas salvajes.

Hay entre ellos caretas de madera pintadas de negro, azul y blanco y con el labio inferior de tela, lo que les presta cierta espantosa movilidad, que aterra e impresiona cuando, lo mismo que la fingida boca, se les hace mover los ojos. Otras caretas están hechas de una especie de cáscara emblanquecida montada sobre una caña de bambú. Estas tienen la forma de una tetera y recuerdan los enormes colback de los granaderos ingleses del siglo XVIII.

En varios puntos existen caretas alegóricas que semejan animales y casi todas ellas están construidas con concha de tortuga. Las hay que simulan también desmesurados peces, y las suelen adornar con preciosas plumas, incrustaciones de nácar, cortezas de ciertos frutos, como el coco, y pinturas de brillantísimos colores.

Para terminar, diré de nuevo que en los países civilizados solo se usa la máscara en los días de Carnaval, y que aparte de ligeras diferencias, que no son dignas de que las mencione, las caretas de Europa y América todas se asemejan en su forma y confección. Sobre todo, aquí, en España, son siempre las mismas, las de todos los carnavales: el antifaz de seda, la careta de car-

tón que simula al grotesco bebé, al payaso o al *piérot*.

Y desde que se generalizó el empleo de los «confetti» y otros proyectiles menos suaves en las fiestas carnavalescas, también se usa especialmente en Roma y en Venecia, lo he visto y he tenido que usarla, una careta de alambre que para defenderse de las rodajillas multicolores de papel llevan ante sus rostrostrós que asisten al paso de las máscaras.

He dicho.

¿Sereis tan bondadosos que no contareis a nadie que esto acabo de extraerlo de una Enciclopedia?

Ye vous le remercie, Mesdames, mesdemoiselles, messieurs.

Colette Baudoche.

La primera jornada

La primera jornada carnavalesca del domingo transcurrió bastante desanimada.

A ello contribuyó indudablemente, a más de la decadencia cada vez más acentuada de la fiesta de Momo, lo desapacible del tiempo, que con su inseguridad retuvo a muchas gentes en sus casas.

La estudiantina del Real Centro Filarmónico, recorrió desde primeras horas de la mañana las principales calles de nuestra capital, efectuando con gran afinación alegres pasodobles.

También las comparsas que se han formado este año recorrieron casi todas las vías postulando y produciendo en la ciudad una nota de alegría que en nuestros populosos y pintorescos barrios adquiría los caracteres de un sano y ruidoso regocijo.

Al paseo de la Victoria, en las horas de la tarde, concurrió un numeroso y abigarrado gentío. Sin embargo, el hermosísimo paseo no estuvo lo animado de otros años.

La banda municipal de música, amenizaba el paseo y alrededor de la tienda del Ayuntamiento congregaba a muchísimas personas, entre las que varias parejas de máscaras bailaban, ofreciendo una nota cómica que promovía la hilaridad de los concurrentes.

Nigún disfraz, ni aún de los niños enmascarados, vimos que sea digno de mención. El mal gusto parece ser la característica de los disfraces de este año, así como las bromas carnavalescas que escuchamos tampoco demostraban el ingenio y la fina gracia andaluces.

En el paseo de coches, llegaron a formarse dos largas filas de carruajes, la más de la de vehículos estacionados en el centro. Automóviles y carruajes circulaban en perfecto orden, gracias a las acertadas disposiciones previamente adoptadas por la Alcaldía.

Entre los ocupantes de los vehículos se entablaron de vez en vez batallas de flores, serpentinas y confetti, pero lánguidamente, sin calor ni entusiasmo, como si fuera el resultado de la obligación de divertirse.

A la caída de la tarde, en la que se levantó un viento fino y frío que dispersó a los

peatones, se inició el desfile que duró hasta las primeras horas de la noche y que al reunir a todos los carruajes en torno del paseo del Gran Capitán, hizo que el final de la jornada ofreciera un aspecto de mayor animación.

Las agrupaciones musicales visitan el Ayuntamiento

Ayer, a las doce y cuarto de la mañana, visitó al Concejo municipal en las Casas Consistoriales la estudiantina titulada «Figaro cordobés».

En el despacho de la Alcaldía recibió a los visitantes el alcalde interino don Pedro Barbudo y Suárez Varela, acompañado de los concejales don Manuel Roses Pastor, don Agilío E. Fernández, don Juan Fernández de Mesa y don Gregorio García Mateo, y de los señores secretario, interventor, archivero, oficiales señores Torres, Vidaurreta y García Varo, y otros elementos del personal de la casa.

El presidente de la Sociedad musical don Francisco Cabello y el tesorero don Alfonso Lorente, hicieron la presentación de los miembros de aquella.

Componían la orquesta 24 profesores y el coro estaba integrado por 22 voces.

De director artístico figura en este cuadro don Victor Trillo.

Bajo la batuta de Baldomero Jiménez, «los figaros» ejecutaron a la perfección el siguiente programa: «Paquita» (pasodoble); «Gaviota» (jota aragonesa); «Fox-trot»; «Alma cordobesa» (jota).

El alcalde departió amablemente con los visitantes, elogiando su organización y los trabajos realizados para preparar su salida al público en el breve plazo de un mes.

Después les obsequió con vinos de las mejores marcas y les hizo entrega de un donativo en metálico.

Cuando salió «Figaro cordobés» penetró en el salón de la Alcaldía la «Sociedad Filarmónica Rubio», saludándose al cruzarse las banderas de ambas agrupaciones.

Componen la estudiantina «Rubio» cuarenta músicos, de los cuales son instrumentistas sesenta y los demás integran la masa coral.

A su frente iba don Rafael Crespo que los preside, y como director, el maestro don Angel González Herrera.

Tiene este organismo otro director; un pequeño de seis años que maneja con extraordinaria precocidad la batuta y que se llama Rafael González, y es hijo del maestro González Herrera.

Entraron tocando el paso doble «Calderón» y aseguida ejecutaron con mucho acierto la «Jota de mi tierra», obra de Romero.

Después se cantó «La Esclava» (Habenera) y el «Orfeón», de Albeniz.

También fueron en igual forma que los anteriores, obsequiados con vinos y con un regalo en metálico.

El baile en el Circulo de la Amistad

La animación observada en los festejos carnavalescos que pudiéramos decir de la calle se ha dejado sentir también en los que se han celebrado en lugar cerrado.

El baile del Circulo de la Amistad no tuvo anoche la brillantez que se merece y que corresponde a su tradición.

Aunque el primer baile estaba anunciado para las once de la noche, el salón de fiestas del Circulo, profusamente iluminado y que presentaba un aspecto deslumbrador, estuvo poco menos que desierto hasta que terminaron las funciones en los teatros, hora en que comenzaron a animarse.

Después de media noche el baile estaba en su apogeo y la animación culminó cuando a los acordes del *Ku-kus-klan* se presentó un grupo de muchachas vestidas con los disfraces en color negro de la tremenda recta de la América del Norte.

Unos instantes después otro grupo de muchachitas con idénticos disfraces, pero en color blanco, irrumpía en el salón, llenándolo con su alegría.

A partir de este momento las señoritas de nuestra buena sociedad fueron acudiendo, luciendo vistosos y artísticos disfraces, aunque las más se ataviaban con los clásicos pañolones de Manila, entre los que observamos verdaderas preciosidades.

Como la mayor parte de las distinguidas asistentes al baile iban disfrazadas y no descubrieron su rostro, no pudimos reconocerlas y, por lo tanto, no nos es factible citar sus nombres, como fuera nuestro deseo; pero entre otras, recordamos a las señoras marquesas del Boil y de Montemorana, Velasco de Cañas, Terróba, Picache, Belmonte, Cabello Lapidra, Sánchez Gómez, Romaguera, Carbonell, Herrera, Hoces de Pérez, García, González, Lara Barahona y Quintana, y las encantadoras señoritas de Gutiérrez de los Ríos, González, Uzqueta, Fernández Jiménez, López Alvear, Montemorana, Altolaguirre, Padilla, Pérez Hens, Tienda, Viana, Espino, Lara Barahona, Quesada, García, Zumárraga, Alfaro y Calderón.

La fiesta duró hasta las cuatro de la madrugada, amenizada por un sexteto dirigido por el maestro don Antonio Lara, que ejecutó aceptablemente muy lindos bailes de actualidad.

En otros Circulos

Mucha animación, muchas máscaras bonitas y muchos niños «castigadores».

En el Filarmónico

Los salones y el patio de la típica e histórica Casa de Los Páez ofrecían anoche un aspecto realmente simpático.

Adornado todo con el mayor gusto y profusamente iluminado daba una sensación carnavalesca verdaderamente embriagadora.

Ramilletes de bellísimas muchachas de todos los órdenes de la sociedad se confundían abigarradamente, llenando de poesía y admiración a los que tuvieron la fortuna de acudir a la fiesta, convertida en verdadero edén.

Esta noche se repetirá la fiesta y seguro es que será aún más interesante, puesto que en ella se han de repartir los premios a las primorosas máscaras que se presentarán.

En Labradores

En el aristocrático Circulo de Labradores se celebró anoche el anunciado baile desarrollándose dentro de la mayor animación.

Concurrieron máscaras originales que

más que por su indumentaria atraían a los concurrentes por su extraordinaria belleza.

Realmente el baile de este Circulo fué uno de los más concurridos y que estuvo más animado, donde se derrochó la alegría y buen humor.

A juzgar por los preparativos, los bailes sucesivos de este Circulo prometen superar al primero.

En el «Triunfo»

A la una de la madrugada esperaba numeroso público en la puerta. Nuestro amigo Pepe Castro nos salió al encuentro:

—Que se me han declarado en huelga los músicos y he mandado por la banda municipal de Madrid—dijo—. Ya llegan.

Si no era la banda, al menos una sección. ¡Vaya música y vaya repertorio de «fox»!

Este baile estuvo concurridísimo, porque el simpático Castrico había adornado el salón con delicado gusto.

Hasta la madrugada fué aquello un «chorreón» constante. Parejas misteriosas. Algún que otro «Pierrot». Un señor muy conocido en Córdoba que se empeñaba en decirnos que no lo conocíamos, llevando la careta quitada, y algún que otro hombre de «talento» que pedía su media de «Si-Si» o de «El Triunfo» y veía sin ser visto.

¡Muy bien por este simpático salón de baile!

En otras Sociedades

El entusiasmo de la gente honradamente clásica, se desbordó en las Sociedades llamadas «Lírica Cordobesa» y «El Figaro Cordobés».

¡Qué de «nonas» guapas y qué de pollos «castigando» con dulzura!

Se baila mucho, abusándose del «fox» y de las «catacumbas», y hubo alguna que otra «mona», pero con salero y sin «meturras de pata».

También estuvieron muy concurridos los bailes de las Ventas de Vargas, Brillante, Cuevas y la popular venta «La Primera».

¡Y hasta luego!

Lunes de Carnaval

Mayor desanimación que en el domingo se ha notado en el día de hoy. Bien es verdad que la inseguridad del tiempo que se observaba en la tarde del domingo, se tradujo hoy en una lluvia que empezó a descender esta madrugada encharcando las calles.

Las pocas máscaras que han circulado ofrecían un aspecto lamentable, mojadas y llenas de salpicaduras de lodo.

Tampoco hemos visto entre ellas nada que sea digno de mención, respecto de la estética y el buen gusto.

El paseo de la Victoria estuvo desierto. Como es natural, la ausencia de gente en el paseo hizo que las calles, especialmente las de los barrios, estuviesen más animadas.

Los cafés, los bares y los circulos, estuvieron concurridísimos.

En nuestra casa

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de la notable estudiantina denominada de «La Cinta Electro-Mecánica», compuesta por encantadoras señoritas y verdaderos artistas,

Visita de hoy de las estudiantinas al Ayuntamiento

A las doce y media estuvo en las Casas Consistoriales la comparsa «Cintas de la Electro-Mecánica» que ofrece la particularidad de una danza que se ejecuta por doce bailarines que rizan cintas de colores alrededor de una gran pértiga que sostiene el bastonero.

Les acompañan nueve músicos de orquesta.

Los uniformes de unos y otros son blancos y negros.

Ejecutaron ante el alcalde interino los mejores números de su repertorio.

Después desfiló por el Ayuntamiento el «Centro Filarmónico Eduardo Lucena» y en medio de la mayor emoción, interpretó varias composiciones musicales: «La Barcarola», el «Pasodoble 84», de Lucena; el «Capricho Andaluz», de Martínez Rucker; «Flores de Andalucía», de Prados, y otros números más, con el acierto que es sabido.

Acompañaban a esta entidad musical tan nuestra, los miembros de su directiva señores Arévalo, Castiñeyra, Hoyo y otros.

A todos se obsequió con vinos y con donativos en metálico por las personas que se encontraban en la Alcaldía y que eran además del señor Barbudo Suárez-Varela, el señor Barbudo Sanz, el señor Aguilera, el señor Roses Pastor y el señor Álvarez, concejales y el personal de oficinas del excelentísimo Ayuntamiento.

Fiestas simpáticas

En el Colegio de los PP. Salesianos se han celebrado durante el domingo diversos y variados festejos, organizados con el loable fin de apartar a los ojos de los numerosos alumnos de aquel centro cristiano la farsa de la vida que, con tanta intensidad, en estas carnestolendas nos vemos sometidos y precisados a vivir.

Los venerables Padres que, tan acertadamente, se han impuesto el sublime ideal de formar una generación sana y robusta en principios sociales, formaron un programa simpatísimo para que sirviera de honesto y solaz entretenimiento a sus amados discípulos.

Varias agrupaciones musicales visitaron la que indiscutiblemente puede calificarse como verdadera «Casa del Pueblo», para rendir, una vez más, homenaje de simpatía y cariño hacia sus dignos profesores, y encantar con la alegría de su música y correcta formación de sus agrupaciones el ánimo siempre optimista, de los pequeños educandos.

Animó y siempre adelante. Ese es el camino de la redención. Bien lo demuestra la admiración y gratitud que toda Córdoba siente hacia la ejemplar obra que se han trazado los venerables Padres Salesianos.

B. V.

Ocasión

Se venden dos mantones de Manila y dos mantillas de Chantilly. Darán razón en la Administración de Loterías número 3, calle de San Alvaro.

La lista grandu

El primer día de Carnaval fué pródigo en broncas

Pero no llegó la sangre al río

En la Comisaría de Vigilancia se amontonan los partes del día de ayer.

—¡Trabajo hay!—nos dice, compadeciéndonos, nuestro amigo el agente de guardia.

—¡Vamos al toro!

Y van pasando, uno a uno, el personal que sigue:

—¿Usted quien es?

—Luis Vargas Rodríguez, tabernero de la calle del Portillo.

—¿Alguna bronca en su establecimiento?

—No. Que un niño de doce años escasos, llamado Antonio García Roldán, se ha presentado en mi casa con un macetón pretendiendo que se le comprara. El niño, que es demasiado listo, tomó el nombre de mi futuro hijo político. Pero como yo sabía que él no tiene macetas, por ahí se descubrió.

—Además el novio de su hija no va a ir a su casa a vender una maceta.

—¡Natural!

—Bueno, retírese y el asunto pasará al juzgado. ¡Verá usted el niño ese! ¡Que pase otro!

Este viene solo. Se llama Rafael Mesa Rodríguez y dice que cinco sujetos desconocidos le arrebataron el sombrero en la calle y no sabe donde está.

—¿Estarían borrachos?

—Desde luego, pero a mí me han fastidiado. Las tiendas cerradas y sin sombrero. Me voy a hacer un gorro con este «Heraldo».

—¡Otro!

Estos son unos marchosos. Tres individuos que después de beberse un pipote se presentaron en la casa sin número de la calle del Tornillo, donde expenden vino. Y porque no había posada y la ventera no salía rompieron la puerta de la calle y no echaron abajo la casa porque no les dió tiempo.

Uno de estos hombres de fuerza se apoda El Cañamón.

—¡Otro! ¿Usted quien es?

—Quiero ser Rafael Romero, cochero de punto, pero por la cara no me conoce nadie. ¡Mire usted cómo me han puéstó!

—Sí, un poco deteriorado tiene usted el rostro. ¿Cómo ha sido eso?

—Que he servido a José y Rafael Santos Pantaleón, y al decirles lo que valía el servicio me han zumbado bien.

—¿Usted se defendió?

—¡Si no tenía armas!

—Y eso que le asoma ahí, ¿qué es?

—¡Ah! ¡Eh! Pero qué es esto? ¿Un revolver...? Ya sé; esto me lo han metido ellos mismos para comprometerme. ¡Es seguro!

Después se comprobó que el cochero llevaba razón. Los Santos—¡vaya apellido!—para librarse de una multa al ser cacheados le hicieron esa mala partida al cochero. Además de la cara... ¡Pobre!

Vieno después Bartolomé Madueño y Carmen Cobos que en el Mercado público

le digeron cosas a un soldado del cuarto pesado.

—¿Quien es esa mujer con esa cara tan aterradora? ¿Qué pasa!

Y la pobre era Isabel Méndez Ariza, de 38 años, domiciliada en el paseo de la Ribera. Venía acompañada del urbano número 13.

—¿Qué le ha sucedido? ¡Hable usted, guardia!

—Que ha intentado suicidarse arrojándose al Guadalquivir.

—¿Un día de Carnaval?

—Eso es lo que yo le he dicho. Aquí el señor que está en la puerta, que se llama Miguel Requena, y un servidor, hemos evitado que cometa esa barbaridad. Ya estaba casi, casi para caerse.

La pobre mujer, salvada por el número 13, calla y sufre. Misterios de la vida en los que el reporter no puede meterse.

Ahora un guardia con un parte de la Casa de Socorro en el que se dice que Francisca Roche Ballesteros y Estrella Álvarez, niñas «bien», se agarraron de la melena por cuestión de una careta.

—¿Es mucho?

—¡Cá! Esas mujeres tienen siete vidas.

—Bueno, pues cuando se curen que pasen al cuarto obscuro.

Otro lesionado. Se llama Rafael Villafranca y se cayó al suelo en la calle de San Francisco, dejándose en la losa un pedazo de ceja.

El pobre iba sin vista. ¡Lo que pasa estos días!

Viene después una cuerda de «descuideros», «chorizos» y profesionales de la cartera. Una «razzia» que han hecho por los alrededores de la Victoria los funcionarios que forman la brigada de investigación.

José Fernández Santiago y Fernando Jiménez Torres, que creyeron que una entrada en el cine daba derecho a cantar «Marina» desde el gallinero. ¡También estaban con una copa!

Y, por último, penetró el «distinguido» limpia-botas, conocida por «La Solitaria», con la misma «mona» que cogió recién bautizado.

¡Y aquí dió fin!

La Granadina

Alfonso XIII, 30

Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (esquina al Paseo del Gran Capitán)

Las preferidas del público cordobés por sus excelentes géneros.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Marmol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 80 y Deanes, 29 y 31.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 24.—Martes. Santos Matías, ap.; Modesto, ob.; Primitiva, mr.

Vida de San Matías.—Nació en Belén, y descendía de la tribu de Judá. Desde que Jesucristo comenzó a predicar, entre otros que se le aficionaron y que oían atentamente su doctrina, figuraba San Matías. Después de la Ascensión de nuestro Redentor, fué elegido por San Pedro y demás Apóstoles y colocado en lugar de Judas el traidor. Reunióse el Sacro Colegio Apostólico y escogióle, entre los setenta y dos discípulos, dos de ellos: José, que se llamaba el justo, y Matías; y puestos todos en oración, pidieron a Dios que les inspirase respecto de cual de ellos era el más idóneo para tal dignidad, y cayó la designación sobre Matías. Empezó muy pronto a desempeñar su oficio, y partió a predicar a los pueblos el misterio inefable de la Cruz, con gran santidad de vida, fervor de espíritu y excelente doctrina. Finalmente, supo San Matías cumplir con tal celo su ministerio, que, después de haber instruido los pueblos de Judea, de haber penetrado con su predicación y doctrina hasta en lo interior de Etiopía y de conseguir la conversión de innumerables gentes, padeció muchos trabajos por el amor de Dios, y, habiendo sido apedreado y degollado, fué a recibir la corona que estaba preparada en el cielo para Judas, en el caso que éste hubiera sido fiel en su vocación. Tuvo efecto el martirio de San Matías el día 24 de febrero del año 66. Su cuerpo fué conducido a Roma por Santa Elena, madre de Constantino, y en la iglesia de Santa María la Mayor se veneran parte de sus reliquias.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en el Convento de Corpus Christi costeadó este día, como snfragio por el alma del presbítero don Camilo Llacer y Gonsálvez (q. e. p. d.).

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 24, martes a Nuestra Señora del Sol en la S. I. Catedral.

Ultimo día de triduo de desagravio durante el Carnaval

En la capilla del Sagrario de la S. I. C.—De once a doce de la mañana con manifiesto.

En Santiago.—A las cinco de la tarde.

En San Lorenzo.—A las tres y media de la tarde.

En San Miguel.—Un cuarto de hora después de oraciones.

En San Nicolás de la Villa.—A las nueve de la mañana en misa solemne.

En San Juan.—A las ocho y media de la mañana.

En San José (Campo de la Verdad).—Una hora después de oraciones.

En la parroquia de San Francisco.—A las seis de la tarde, con sermón y visita de altares.

En San Cayetano.—A las cinco de la tarde, con Exposición de S. D. Magestad y cánticos.

En la iglesia de María Auxiliadora.—A las seis y media, con exposición de S. D. Magestad, estación, santo rosario, letanías, acto de

desagravio, Trisagio cantado y bendición con S. D. Magestad.

El domingo y martes, estará el Señor de manifiesto de ocho a doce de la mañana.

En Santa Marta.—Solemne Triduo Celeste, con exposición Mayor de S. D. M. durante todo el día. Y por la tarde a las cinco, se hará el ejercicio del Triduo y se cantará el Trisagio, terminándose con la Reserva,

En San Hipólito.—A las cinco y media de la tarde con Exposición, acto de desagravios y sermón a cargo del P. Dodero.

Buen Pastor.—A las cinco de la tarde, con manifiesto y sermón que predicará un reverendo padre del Corazón de María.

en la iglesia del Corpus Christi, costeadó por doña Agustina Fernández por sus padres.

Noticias necrológicas

Ayer falleció a consecuencia de breve enfermedad el capitán del regimiento de Reserva don Pedro Peces, que ejercía su destino en la zona de Córdoba.

En la tarde de hoy se han celebrado los funerales por su alma y el sepelio en la necrópolis de la Salud, tributándose al cadáver los honores militares de ordenanza.

Enviamos el pésame a su familia y en especial a su distinguida esposa doña Virtudes Castro Castillo.

**

Esta mañana, a las siete y media, entregó su alma a Dios, después de soportar durante cuatro meses una penosa enfermedad, la señora doña Concepción Baena y García, viuda del que fué prestigioso notario de esta capital don Cristóbal Jiménez Gilabert, y madre política del afamado médico oculista don Ricardo Pérez Jiménez.

Contaba la finada 64 años de edad y era modelo de madres virtuosas y cristianas.

No hace mucho tiempo que tuvo la desgracia de perder a su esposo, y desde entonces se quebrantó grandemente su salud, hasta que una cruel dolencia la ha llevado al sepulcro.

En el transporte del cadáver al Cementerio de la Salud, se ha visto testimoniado el afecto que los hijos e hijo político de la difunta se profesan en Córdoba.

En la fúnebre comitiva hemos visto entre otros señores que acompañaban a don Ricardo Pérez Jiménez, los señores Enrique Barrios, Carrillo Pérez, Rubio y Góngora de Armenta (don Angel M.^a), García Guesa, Rubio García, Crespo Cuesta, Rubio Larragueta, Cruz Ceballos, Molina de Pazos, Velasco (don Evaristo M.), Rey Díaz, Torrellas Calzadilla, Bueno Roldán, González Soriano, Maldonado Fernández, Hidalgo Cabrera, Lindo Torres, Moreno Rubio (don Marcial), Lara Maza (don Angel y don Antonio), Benzo (don Miguel), Rodríguez R. del Portal, Gutiérrez Ravé, Guerrero y García del Busto, del Río Sepúlveda, Barbudo Torres, Poole Scert, Torres Rodríguez, Romaguera, Quintela Barrios y otros muchos cuyos nombres no recordamos.

En la capilla del cementerio quedó depositado el cuerpo de la señora Baena García hasta mañana que será inhumado, y los funerales se verificarán a las diez en San Juan.

Recibau sus hijos y demás familia nuestros sentido pésame.

De la provincia

Consecuencias de un piropeo.

En Adamúz ha sido detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial, Bartolomé Peno Cerezo, que se sintió inflamado y piropeó más de lo conveniente a la esposa de Ricardo Bravo Baños, el cual, indignado, como cualquiera en su caso, agarró lo que tenía más cerca para calmar los arrebatos amorosos del inconsciente.

Lo malo es que echó mano de una escopeta y amenazó de muerte al galanteador, por lo que también lo detuvo la benemérita.

Razones industriales

En Aguilar, el factor de la estación, Ignacio Fernández, fué maltratado de palabra y obra por Juan Mejías Hurtado.

¿Razones que éste tuvo? Pues según propia declaración el desaguizado lo cometió porque el factor se negó a entregarle la expedición de pescado consignada a su nombre, negativa que perjudicaba sus intereses como industrial.

Según las manifestaciones del propio Hurtado, la actitud del factor obedecía a que los pescaderos de la localidad se habían opuesto a entregarle generosamente los cuatro o cinco kilos de pescado que aquel pedía descaradamente, condicionando así la entrega de la mercancía.

Del hecho se dió cuenta al juzgado municipal.

[Hurto de carbón

Por hurtar quince kilos de carbón en la estación férrea de Montilla ha sido detenido Manuel Urbano Panadero, que fué puesto a la disposición del juzgado correspondiente.

Detención de reclamados

En Bujalance una pareja de la guardia civil detuvo a Pedro Melero Antón y Juan Díaz Jiménez, naturales de Huelva y Sevilla, respectivamente, los cuales, y no por buenos con toda seguridad, estaban reclamados por el juzgado de instrucción de la Derecha de esta capital.

Y por estarlo reclamado por el de Castro del Río, fué detenido en dicha ciudad el vecino de la misma Rafael Luque Rodríguez, conocido por el remoquete de «El Sermónes».

Denuncias por infracciones

Como infractores de la ley de caza han sido denunciados por la guardia civil de Nueva Carteya y Ovejo, Domingo Granados López y Antonio Guisado López, respectivamente.

Y por infringir el reglamento de carreteras, ante el ingeniero jefe de Obras públicas han sido denunciados por la benemérita de Cabra y Almodóvar del Río los individuos siguientes: Juan Ramírez Molero, Faustino Alcalá Guerrero, Rafael Baena Marín y Luis Merinas Moreno.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

Teatro Duque de Rivas

Mimi Aguglia, la actriz eminente, triunfa de nuevo, con los privilegios de su talento y las maravillas de su arte, en la comedia satírica de F. Croisset, traducida por Ferrán, denominada "Una yanki en París"

La dirección artística de la compañía que actúa en este teatro, en un alarde, perdonable por justiciero y lógico, de admiración al arte incomparable de Mimi Aguglia, ha querido demostrar al público cordobés los grandes talentos de esta actriz, eminente por todos conceptos, y su flexibilidad artística. Cuando aún conservamos el escalofrío de emoción que nos produjo la *Duquesa de Nievres* en *La enemiga*, con sus amores trágicos, nos deleita esta mujer, encantadoramente original, con su gracia en la sátira de Croisset, estrenada anoche domingo en el teatro Duque de Rivas. La obra no hubiera tenido la importancia artística que tiene a no ser su intérprete Mimi Aguglia.

El encanto de aquel español chapurreado, tuvo en constante éxtasis al auditorio, que premió con calurosas ovaciones a la artista insigne, que tan pronto ha conseguido adueñarse del público. La comedia, repetimos, es ella misma, en donde prodiga de manera maravillosa el donaire y la gracia. Si la «Duquesa de Nievres» nos hizo llorar, con sus sublimes gestos trágicos, en cambio anoche, la «Marquesa d'Évreau», amable, agradabilísima, nos deleitó con las sales de su ingenio portentoso, en que la gran comedianta impuso todo su arte meridional en aquel personaje—lo diremos en lenguaje de «acá»—que tiene la «asaúra y el mal angel», por toneladas. Mimi Aguglia, hizo el milagro y con verdadera devoción le secundaron la señora Ponce de León y los señores Armet, Judele y Parera.

El segundo triunfo de esta excelente compañía, en las dos funciones que lleva representadas en Córdoba y también el segundo motivo de gratitud para Mimi Aguglia, la artista inmensa, digna de la admiración que ha sabido despertar en este pueblo de poetas y de artistas.

P. León.

Alca' dia Constitucional de Córdoba

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 615 del Código civil, hago saber que habiendo sido devuelta a esta Alcaldía por el juez de instrucción del distrito de la Izquierda, la perla encontrada en el restaurant de los señores Hijos de Miguel Gómez, a cuya autoridad se remitió para la práctica de determinadas diligencias, se invita por el presente a su legítimo dueño para que pueda reclamarla por medio de escrito en el que consigne, con la mayor exactitud posible, la clase de perla, peso y demás características que tuviese, así como la fecha y circunstancias en que la extraviara, y ofreciendo cuantas pruebas y antecedentes considere necesarios para justificar que le pertenece.

Córdoba 21 de febrero de 1925.—Pedro Barbudo.

Interesante excursión escolar

Las alumnas normalistas visitan la escuela de la señorita Centeno

Para observar de cerca la labor meritisima que callada y modestamente viene realizando la que es maestra modelo y modelo de maestras señorita Luciana Centeno y Alvarez, han visitado la Escuela de Párvulos del distrito de la Izquierda y la Sección Maternal Modelo, entidades escolares ambas que aquella señorita dirige, la mayoría de las alumnas que cursan el Magisterio en la Normal de Córdoba.

Iban acompañadas por la culta directora doña Irmina Alvarez de Díaz y por una digna representación del Profesorado, que ostentaban las señoritas miembros del Claustro, Jesusa Cabrera, Elisa Arroyo, la profesora numeraria de Caligrafía y la auxiliar de Pedagogía.

Comenzó la provechosa lección, interpretando los párvulos a maravilla el «Himno escolar a Córdoba», acompañados al armonio por la señorita Carmela Centeno, hermana de la directora.

Ejecutaron después los pequeñuelos a la vista de sus visitantes, lecciones de tan subido interés como la de silencio, las de ejercicios escritos, operaciones aritméticas, dibujos, etc., etc. Escribieron cantidades, buscando luego el número de objetos que aquellas representaban. También hicieron, con el aplauso de los circunstantes, algunos ejercicios sensoriales, de los que en clase acostumbran a practicar para educación de los sentidos, muscular, táctico y estereognóstico.

Con los ojos tapados, distinguieron al

tacto figuras geométricas, telas de distintas calidades y papeles de seda, estraza, lija, etc., etc.

Después, profesoras y alumnas pasaron a examinar los diferentes trabajos manuales que los niños habitualmente ejecutan, invirtiendo en ello gran rato.

La visita a la Sección Maternal Modelo, instalada en la planta baja de la Casa-escuela de párvulos coincidió con los trabajos en que se ejercitaban los pequeñuelos de tres años al cuidado de las señoritas educandas y de las profesoras de éstas. Unos estaban ocupados en el ajuste de cuerpos cilíndricos de diferentes alturas y el mismo diámetro y viceversa; otros apareaban sonidos, plegaban papel los unos y lo pintaban y entrelazaban otros. El espectáculo era enteramente nuevo para las normalistas.

Recorrieron una por una las dependencias de la Maternal, sala de clase, jardines, salas de reposo, comedor, cuarto de baños, etc., etc., examinando el mobiliario minúsculo y precioso y elogiando justamente la singular instalación.

Altamente complacidas profesoras y alumnas, salieron de la visita que tan provechosas enseñanza les ha facilitado, no sin felicitar efusivamente a la señorita Luciana Centeno, que tan alto pone el papel de maestra y que es ejemplo vivo digno de imitar por toda aquella persona que profesa en la más cratísima misión de enseñar.

Sea muy enhora buena.

El alcalde de Córdoba, don José Cruz Conde, regresa de Madrid

Anoche en el rápido llegó de Madrid, donde ha permanecido unos días resolviendo asuntos de interés colectivo para Córdoba, el alcalde don José Cruz Conde.

En la estación le cumplimentaron a su llegada el excelentísimo señor don Luis M. Cabello Lapiedra, gobernador civil; el primer teniente de alcalde señor Barbudo, los concejales señores Eguilior, Fragero y otros, el secretario particular de la Alcaldía señor Villoslada y el personal del Ayuntamiento, representado por los señores secretario, interventor, archivero, arquitecto, jefe de la Guardia urbana y otras personas.

El señor Cruz Conde saludó a todos, retirándose, acompañado de su hermano don Rafael, a descansar a su domicilio.

Cuando le interrogamos sobre sus gestiones realizadas en Madrid en favor de la ciudad, nos manifestó que hoy nos recibiría para atender nuestros deseos informativos.

Restaurant Venta del Brillante

TRIBUNALES

Sentencias

La Sección primera ha dictado sentencia en la causa seguida en el juzgado de Rute, por uso de armas, contra Valeriano Ginés Durán, condenándosele a la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Otra del Juzgado de la Derecha, por hurto, contra Manuel García Melero y José María Tirado Martínez, condenando al primero a dos años, once meses y once días de presidio correccional, y al segundo un año, tres meses y veintiún días de igual presidio.

—La Sección segunda ha fallado la causa del juzgado de Baena, por el delito de hurto, contra Francisco de la Rosa Villatoro. Absuelto.

Otra del juzgado de Aguilar, por falsificación de marca, contra Angel Carrillo Chacón. Absuelto.

Trut Refining Compagny
New-York

VALVULOIL
LUBRIFICANTES

Pídalo en Gareges,

Información telefónica

El Carnaval en Madrid

Ha regresado de París el señor Sánchez Guerra

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 23, de las 14 a las 19.

La Confederación Nacional del Magisterio se reúne

Esta tarde se ha celebrado la anunciada asamblea de la Confederación Nacional del Magisterio español.

Ocupó la presidencia el señor Ruiz Pagés.

Asistieron numerosos delegados de provincias.

Por el secretario dióse lectura a las cuentas, que fueron aprobadas.

Se trató del proyecto de reglamento y de la concesión de socorros y premios a los confederados.

Por último, se acordó protestar del caso ocurrido al maestro de Villalba (Burgos).

Con ello dióse por terminada la reunión.

Visitas

En el ministerio de la Guerra recibió el presidente del Directorio la visita del general Ardanaz y del teniente coronel señor Asensio.

Un thé

El presidente del Directorio asiste esta tarde al thé que se celebra en el Consulado de Cuba.

El robo en el Hotel Nacional

Continúa la Policía practicando gestiones con el propósito de esclarecer el robo cometido recientemente en el Hotel Nacional.

Hoy ha continuado el desfile de testigos, considerándose de algún interés las declaraciones aportadas por varios de ellos.

El juzgado parece que tiene ya una pista definitiva y se cree que pronto caerán en poder de la Policía los autores de este misterioso robo.

Audiencia regia

El Rey recibió en audiencia al general don Federico Berenguer, al intendente de la Armada don Francisco de P. Jiménez, al coronel don Adolfo Perinaz, al teniente coronel Avilés, al comandante don Enrique Santos, capitán don Manuel Ruiz y otros oficiales del ejército.

Regreso de Sánchez Guerra

Esta mañana ha regresado de París el ilustre político Sánchez Guerra.

Fue recibido por varios amigos políticos. El señor Sánchez Guerra ha manifestado que el día 8 próximo marchará a Vitoria para asistir al acto del descubrimiento del busto a don Eduardo Dato.

Regreso del infante don Jaime

Ha regresado de Burdeos el infante don Jaime en unión de su profesor señor Antela.

En la estación era esperado por el conde del Grove.

El Carnaval en Madrid

A pesar de lo desapacible del tiempo, muy frío, el paseo de la Castellana se ha visto concurridísimo de público, desfilando gran número de carrozas artísticamente adornadas y repletas de bellísimas mujeres.

También se destacaron algunas máscaras de a pie, y los demás paseos de la Corte, establecimientos y bares, han estado concurridísimos.

En todas partes la nota saliente ha sido la de la alegría, dando la sensación de que estamos en el mejor país del mundo.

El número de coches ha sido inferior al del año pasado, habiéndose presentado escaso número de carrozas.

De éstas sobresalieron las tituladas «Merienda de negros», que obtuvo el segundo premio, consistente en dos mil pesetas.

El primero quedó desierto.

Obtuvo el tercer premio la carroza titulada «El tinglado de la vieja farsa», de don Alfonso Roldán.

Merecieron también premios las tituladas «Ya que no llueve», «El diablo», «Flores» y «Regalo español», ocupado por los niños Rafael y Pilar Bayo.

Una velada

En los salones de los Hermanos San Rafael se celebró una velada organizada por la Junta de protección a la Infancia y Represión de la blasfemia.

El producto se destinaba a los pobres del distrito de la Inclusa.

El baile en las habitaciones particulares de doña Cristina

Se ha celebrado el anunciado baile en las habitaciones particulares de la Reina madre, asistiendo unos quinientos invitados.

Había representaciones de la nobleza, cuerpo diplomático, los vocales del Directorio y gran número de aristócratas.

El baile terminó poco después de las dos.

Capilla pública

El miércoles habrá capilla pública en Palacio.

De Foot-ball

En Madrid ganó el «Athlétic» por dos tantos a la «Gimnástica».

En Barcelona el «Real Polo» obtuvo seis tantos y uno el «Athlétic».

El «Español» y el «Sabadell» empataron a un tanto.

El primero ha quedado fuera de ser campeón de Cataluña.

De Provincias

BARCELONA

El desfalco de Correos

Barcelona 23.—El oficial de Correos don Francisco Esteicia, ha pasado a la Cárcel después de confesarse autor del robo en la Administración principal.

El robo se descubrió por el ambulante de Villafranca, que notaba un gran retraso en el envío de paquetes postales.

Dice el gobernador

Barcelona 23.—El general Milans del Boch, al recibir a los periodistas, les dijo que le había visitado el cónsul de los Países Bajos.

Añadió que no tenía más noticias que comunicar a los periodistas.

SAN SEBASTIAN

Fuerte temporal

San Sebastián 23.—Reina un furioso temporal.

A causa de la lluvia las fiestas de Carnaval se desenvuelven con bastante desanimación.

BILBAO

Naufragio de un velero

Bilbao 23.—Debido al fuerte temporal reinante ha naufragado el velero «El Cisne», pereciendo seis tripulantes.

Del extranjero

Una casa construida en cuarenta y cuatro horas

Londres 23.—Se ha inaugurado la primer casa con montaje de acero, en cuya construcción se ha tardado 44 horas.

Sin embargo, este procedimiento, que en el Canadá, Africa del Sur, Australia, etcétera, puede dar buenos resultados, en Inglaterra no los darán, entre otras muchas cosas por la ruina que ello supondría para los intereses creados de la edificación.

Una joven secuestrada en pleno día

Palermo 23.—Una joven de 17 años, que paseaba con su padre por una de las calles más céntricas, y cuando el público era más numeroso, fué asaltada por cuatro hombres desconocidos que, sin que nadie lo pudiera evitar, la metieron en un automóvil, dándose a la fuga.

Los transeúntes hicieron varios disparos sobre el automóvil, sin conseguir ningún resultado práctico.

Las autoridades realizan gestiones para descubrir el misterio de este secuestro a plena calle, encaminando sus trabajos a detener a un joven estudiante universitario que ha desaparecido, y que en diversas oca-

siones requirió de amores a la señorita secuestrada, siendo rechazado por ésta.

El padre, anciano, que intentó seguir al automóvil, debido al esfuerzo que hizo antes de caer rendido, sufrió un vómito de sangre.

La reconstrucción de Yocoama

Pekin 23.—Se han publicado estadísticas que demuestran la tenacidad y energía del pueblo japonés.

En diez y siete meses ha reconstruido una de las más importantes ciudades, Yocoama.

Esta ciudad, destruida por los temblores de tierra de Abril de 1923, quedó reducida a la cifra de 75.000 habitantes en lugar de los 450.000 que tenía antes del desastre.

El movimiento de tierra y los incendios destruyeron 73.435 casas.

Gracias a los enormes trabajos de los japoneses y al esfuerzo de voluntad, en diez y siete meses han conseguido elevar la cifra de casa a noventa mil, y la de población a un número de habitantes mayor que el que antes tenía, venidos de todas las partes del Japón, lo que demuestra que las industrias de Yocoama tienen tan gran prosperidad como antes de 1923.

Un periodista alemán expulsado de Yugo eslavía

Belgrado 23.—El Gobierno ha firmado una orden de expulsión de Yugo eslavía contra el periodista alemán Theodor Berkes, corresponsal de «Berliner Tageblatt», por enviar a su periódico noticias tendenciosas.

La tuberculosis en el Japón

Tokio 23.—«Cuentan de un sabio que un día...» Esto viene que ni pintado al problema de la tuberculosis en España, del que todos nos lamentamos. Si mirásemos atrás veríamos que en el Japón, de setenta millones de habitantes, hay doce millones de tuberculosos.

¡Siempre es un consuelo mirar hacia atrás!

Cincuenta y tres intoxicados

París 23.—Con motivo de la inauguración de una taberna se dió vinos y licores gratis a los que entraban en el establecimiento.

Estos licores, de fabricación artificial bastante deficiente, han ocasionado cincuenta y tres víctimas, intoxicadas gravemente.

De estas cincuenta y tres víctimas, dos de ellas han muerto.

El dueño del establecimiento ha sido detenido y el establecimiento cerrado por orden gubernativa.

También se ha detenido a los dueños y químicos de la fábrica donde se hicieron los licores.

Desgracia en un teatro

Viena 23.—Durante la representación de un drama en el teatro Nobel se desprendió uno de los telones, que con gran estrépito cayó al escenario. La primera actriz Susana Deribel y una segunda parte sufrieron heridas de gravedad.

Trotsky, enfermo

Moscú 23.—Se halla gravemente enfermo, de una afección al corazón, Trotsky.

El miércoles último fué su estado tan desesperado que ya se creía inminente un funesto desenlace, pero en la madrugada del jueves reaccionó algo, lo que ha dado lugar a esperanzas de salvarle.

Ha llegado a Moscú, procedente de Matzaf, Ivona Glenoff, esposa de uno de sus hijos, con quien Trotsky estaba regañado, y se espera de un momento a otro la llegada del hijo.

Muerto entre la nieve

Berlín 23.—Anoche cayó sobre esta capital una nevada tan grande, que desde hace mucho tiempo no se recuerda otra igual. La nieve ha formado una alfombra de cerca de un metro de espesor en algunas partes, especialmente en los jardines.

En unos derrumbos próximos al palacio de Justicia, donde acostumbra a dormir, burlando la vigilancia de las autoridades, algunos golfillos, ha aparecido el cadáver de un muchacho como de catorce años, medio sepultado por la nieve.

El ejército rojo será reducido en 50.000 hombres

Moscú 23.—El Consejo de guerra revolucionario de la Unión ha estudiado un proyecto de reducción del ejército rojo en 50.000 hombres.

Aun cuando todavía no ha sido firmado este estudio por el Gobierno, se da por segura dicha reducción.

El coronel Fernández Blanco

Enviamos el más sentido pésame a nuestro excelente amigo don Salvador Fernández de Arellano, capitán del regimiento de la Reina, por la muerte de su señor padre, ocurrida recientemente en Madrid. El coronel don Enrique Fernández Blanco era un militar que por su bizarría y su cultura, honraba al Ejército. Fué durante muchos años ayudante de S. M. el Rey y su muerte ha sido sentidísima entre el elemento militar y la buena sociedad madrileña, en la que contaba numerosas amistades.

Descanse en paz el pundonoroso e ilustrado militar.

DE SOCIEDAD

Se encuentra en Córdoba pasando una temporada en casa de su señora hermana doña Purificación, don José Jover y Criado, que desde hace tiempo tiene fijada su residencia en América.

Padece quebrantos de salud el culto profesor del grupo Escolar «Cervantes» don Miguel Martínez Requena.

Mucho celebramos su alivio.

Ha regresado de Madrid el Ilmo. señor don Enrique Romero de Torres, comisario regio de Bellas Artes de Córdoba.

Los numerosos amigos que tiene en Córdoba el exdiputado don Andrés Peralvo Cañuelo, acudieron anoche a la estación al paso del rápido para saludarle a su paso de Madrid a Sevilla.

VELADA TEATRAL

En el colegio de San Rafael

En el simpático centro de enseñanza de este título, fundado recientemente en el Palacio episcopal por nuestro prelado señor Pérez Muñoz, se celebró ayer tarde una velada teatral, organizada por las religiosas de Santa Victoria en obsequio a las niñas pobres de los barrios Campo de la Verdad y Alcázar Viejo.

Sobre un escenario improvisado se representaron los pasos religiosos titulados «El martirio de San Acisclo y Santa Victoria», el episodio de la vida de Santa Teresa, cuando niña todavía y en unión de su hermano Rodrigo salió de su casa en Avila para marchar a tierras de infieles en busca del martirio, y el gracioso sainete «Una herencia».

También se representaron monólogos y se cantaron preciosas composiciones musicales.

Asistió una numerosa y distinguida concurrencia, en la que predominaban las señoras.

El acto fué presidido por la R. Madre priora de las Religiosas escolapias, el secretario del obispo, don Miguel Blanco Moreno y el exalcalde y expresidente de la diputación, don Rafael Jiménez Amigo.

La Madre Antonia, superiora del Colegio de Santa Victoria y organizadora de la fiesta, recibió muchas felicitaciones.

LOCALES

Ha marchado a Sevilla, donde pasará los días de Carnaval, nuestro querido amigo el corredor de comercio don Rafael Guerrero, acompañado de su distinguida esposa e hijas.

—Terminadas las obras que dificultaban el tránsito, se ha restablecido la circulación de carruajes por la calle de Gondomar.

Identificación de un cadáver

Ayer fué identificado el cadáver del individuo que hace varios días fué arrollado y muerto por un tren en maniobras en el paso a nivel de las Margaritas.

Fué identificado por una mujer que hacía vida marital con el desgraciado individuo.

Este se llamaba Antonio Pulido Ruano, de 50 años de edad, natural de Villanueva de Córdoba y domiciliado en esta capital en la calle de San Basilio.

Antonio Pulido se dedicaba, como dijimos en nuestra información del suceso de referencia, a recoger carbonilla en las estaciones.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garag. Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

Informaciones de hoy 24

De sol a sol

Carnaval. Fiesta en que la gente se divierte o hace que se divierte; y que a nosotros nos aburre y hasta llega a encorcararnos de una manera espantosa.

Y no es que por espíritu atrabiliario nos resentamos del regocijo ajeno. Nada de eso. Nosotros, jóvenes y optimistas, propensos a la alegría y al donaire, sabemos alegrarnos por nosotros mismos y por la alegría que nuestros semejantes experimentan.

Mas exigimos para participar de la satisfacción extraña y considerarla como propia que sea franca y espontánea; jugosa y fresca; aún cuando peque de ruidosa. Jamás logrará de nosotros una sonrisa el que por un fenómeno de autosugestión incomprendible se crea que se divierte haciéndonos reír.

Esos mozallancos que hoy han recorrido las calles con disfraces tan burdos como grotescos e inadecuados a su virilidad; esos que pretenden distraer a las multitudes con groserías que ofenden igual a la estética que a la ética de las colectividades, esos no conseguirán nunca de nosotros ni una mirada de desprecio.

Porque despreciarlos sería tenerles una consideración demasiado alta, tan alta que nos parecen poco dignos para merecerla.

Los normalistas malagueños

Visitas al Museo Pedagógico y a la Escuela Maternal

Del domingo al lunes ha permanecido en nuestra ciudad un grupo de profesores y alumnos de la Escuela Normal de Maestros de Málaga, que realizan una excursión instructiva, subvencionados por el ministerio de Instrucción pública. Con los profesores don Miguel Costea, don Vicente Pertuzo, don Alberto Blanco y don Angel Frigola, van quince alumnos seleccionados de todos los cursos de la carrera.

Entre las visitas que han efectuado, han sido las más detenidas y preferentes al Museo Pedagógico Provincial y a la Escuela Maternal modelo.

Al Museo fueron acompañados de los patronos del mismo don Antonio y don Alfredo Gil Muñoz y de los profesores cordobeses don Rafael Castañón y don Vicente Orti, siendo recibidos allí por el director del mismo el inspector jefe de Primera enseñanza señor Priego López. El señor Gil (don Antonio) les explicó ampliamente el carácter y fines del Instituto, dando cuenta de la labor que hasta el día lleva realizada y de la que proyecta. Y el señor Priego informó a todos con minuciosidad de la organización del Club de niños en el mismo Museo establecido.

Los excursionistas examinaron detenidamente el catálogo de la biblioteca, los materiales del laboratorio y taller y las copio-

sas colecciones de material de enseñanza que se exhiben en la sala de exposiciones, tomando de todo notas con profusión para la Memoria que preparan acerca del viaje. Y después recorrieron las aulas y dependencias del grupo escolar anejo de López Diéguez, donde encontraron novedades que aplaudieron como cosa singular de las nuevas escuelas cordobesas.

También, acompañados de don Antonio Gil, estuvieron en la Maternal aneja a la de párvulos de la Izquierda, recibiendo a la directora del centro señorita Centeno Alvarez y el inspector jefe.

Primeramente visitaron el aula y dependencias de la de párvulos, examinando y admirando las preciosas colecciones de dibujos y trabajos manuales de los alumnos, y lamentando, por ser día de vacación, no poder ver funcionar la escuela, para recoger saludables enseñanzas de las admirables prácticas educativas que caracterizan la labor de la señorita Centeno. Después se detuvieron en las salas de clases y de juegos y descanso, en el corredor, en el cuarto de baños y en el jardín de la Maternal, quedando sorprendidos del buen gusto de todas las instalaciones y de la originalidad de los tipos de mobiliario adoptados.

La señorita Centeno explicó al detalle la organización de este nuevo centro, según lo ha entendido, inspirándose en las enseñanzas de la doctora Montessori, relatando la vida que los alumnos hacen bajo la acción inmediata de las maestras de sección y de la inspectora de orden, tanto los menores como las educandas que realizan allí las prácticas de puericultura y aprenden los oficios de inteligentes directoras y administradoras del hogar.

Profesores y estudiantes tributaron los elogios más calurosos a la competencia y actividad de la señorita Centeno, expresándole su satisfacción de haber podido visitar estas escuelas que merecen el calificativo de modelos dentro y fuera de Córdoba.

En el patio-jardín central de la casa típica de la calle de Rey Heredia, donde se hallan instaladas, el señor Blanco impresionó algunas placas ante los profesores y alumnos agrupados alrededor de la señorita Centeno.

En pleno Carnaval

En el Carnaval de la vida todos nos proponemos embromarnos con nuestras mentiras sociales; solo en esta farsa merece indulgencia nuestra vanidad, cuando nos engalanamos en casa **MURILLO y ESPIN**, Concepción 33, 35 y 37, porque rendimos culto a la sublimidades del Arte.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Para el próximo Carnaval se están elaborando las célebres peladillas que tanta fama dieron a esta casa con sus dulces, pasteles, bombones y demás artículos de confitería.

En el Círculo de la Amistad

EL BAILE INFANTIL

Según anticipábamos en nuestra edición anterior, ayer a las seis de la tarde se celebró en el incomparable salón del Círculo de la Amistad, el anunciado baile de trajes para diversión de los niños de la buena sociedad cordobesa.

Jamás hemos visto mayor esplendidez y animación en fiestas análogas. Este año han pasado de cuatrocientos los niños disfrazados, habiéndose observado en todos y cada uno de ellos un derroche de lujo, al par que de buen gusto.

La sala estaba totalmente ocupada por distinguidas señoras y señoritas de los socios. También estaban ocupados los asientos de las amplias galerías, salones, comedor, etc., etc.

Los niños disfrazados discurrían por el centro del salón principal en aprisco formado por macetas de hermosas plantas, unidas por un calabrote rojo. En la plataforma la orquesta interpretaba escogidos números, algunos de los cuales bailaron los niños.

Decir cual de éstos llamó más y mejor la atención, fuera punto menos que imposible. Baste saber que no hubo un niño de los disfrazados que dejara de ofrecer los encantos de su gracia junto a la originalidad de su indumentaria.

Vimos allí majas, baturras, muñecas, bailarinas, pierrots, meunins, payasos, caballeros románticos con empaque dieciochesco, chulas, gitanas, moras, Colombinas, pinochios, un graciosísimo excéntrico, un bien caracterizado «Barba-Azul» y una voluminosa Pompadour.

Abundaron las manolas, los Arlequines, los clones, y por haber de todo, hubo un minúsculo remontista que a pesar de su pequeñez había alcanzado ya los galones de cabo.

La Junta del Círculo obsequió a cada niño, al entrar en la casa, con una preciosa caja atada con cintas de seda de colores, que contenía dulces, caramelos y almendras.

Citar los nombres de los niños fuera también tarea prolija, pero la intentaremos para que no falte detalle en esta breve crónica en la fiesta carnavalesca en que ellos son protagonistas.

Vimos a las futuras señoritas de La Hoz, de Terroba, de Frajero, de Morino, de Blanco León, de Basabe, de Amo, de García, de Ruiz, de Zafra y otras que... «sentimos no recordar» y que se pusieron como la grana cuando le pedimos el nombre.

También saludamos a los futuros pollos señores Villalonga, Carbonell León, García Coustoy, López, Merino, Casanova y otros más que no sabrán perdonarnos la omisión.

En resumen: que la fiesta fue de lo más simpático que hemos presenciado en muchos años.

Monte-Cristín.

DOCTOR CABALLERO

DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

AYUNTAMIENTO

Sesión extraordinaria de la Comisión permanente del miércoles 25 de febrero de 1925:

Estudio del anteproyecto del presupuesto de ingresos para el ejercicio económico de 1925-26.

Sesión ordinaria de la Comisión permanente del jueves 26 de febrero de 1925.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Expediente justificativo de la excepción de hijo de viuda pobre, alegada por el mozo Manuel Antonio Fernández Catalán.

Diligencia del concurso celebrado para la construcción de castilletes de madera con destino a los naranjos plantados en las calles San Fernando, Travesía de la Ribera y plaza de Benavente.

Diligencia del concurso celebrado para contratar las obras de construcción de aceras con losetas de cemento comprimido en parte de la calle Fray Luis de Granada.

Moción del teniente de alcalde delegado de Fomento, sobre modificación del artículo 821 de las vigentes Ordenanzas municipales.

Moción del oficial del Negociado de Estadística proponiendo el nombramiento de los agentes que hayan de ejecutar los trabajos para la formación del padrón de habitantes de este término municipal.

Instancia de don Pascual de Miguel y Compañía solicitando la concesión de un depósito de tocino y grasas en la casa número 29 de la calle Lucano.

Instancia de don Enrique Molina García solicitando acometer los desagües de la casa número 38 paseo del Gran Capitán, a la alcantarilla de la calle Doce de Octubre.

Instancia de don Justo Rodríguez Martín interesando acometer el desagüe de su casa número 2 calle Pérez Galdós, a la alcantarilla de la de Doce de Octubre.

Instancia de don Francisco Muela Aranda solicitando licencia para sustituir la puerta de quicio por otra de corredera, en su casa número 9 calle Duque de Hornachuelos, embutir el bajante y cambiar la gradilla en dicha finca.

Instancia de don Manuel Conejero, solicitando cercar a una altura de dos metros el solar situado en la ronda de la Fuensantilla, próximo a las cocheras del autobús.

Instancia de don Antonio de Toro Soulé interesando acometer los desagües de su casa número 16 de la calle del Toril a la cloaca general de la plaza de la Almagra, por medio del caño particular de la número 15 de la primera de dichas vías.

Instancia de don Antonio Ambrosio Iglesias, solicitando convertir un claro de puerta en ventana y abrir una nueva puerta que existe tabicada en la fachada de su casa número 182 de la calle de San Fernando.

Cuentas favorablemente informadas.

Subasta

El día uno del mes de Marzo en Nueva Carteya, fábrica de San Pascual, y el día dos en Baena, Notaría de don Gerardo de la Mora, a las diez de la mañana, se venderán varios inmuebles pertenecientes, a la testamentaria de doña Dolores Beredas Moreno.

Títulos, pliego de condiciones y tipos señalados están a disposición de cuantos quieran examinarlos en dicha Notaría.

LOCALES

Ha regresado a esta capital, después de evacuar en Madrid los asuntos particulares que motivaron su viaje, el gobernador civil señor Cabello Lapiedra.

—Hoy, festividad de San Matías y San Modesto, celebran su onomástica los señores Romo, Herruzo Moreno, Castillejo, Marín, Mestanza Romero y la señora doña Modesta Mestanza Soriano.

—Se encuentran en nuestra capital don Ramón Santaella y su distinguida esposa doña Consuelo Amián.

—Nos escriben solicitando madrina de guerra los sargentos Mariano Pérez y Pérez y Joaquín López Ramos, del batallón de Cazadores de Ciudad Rodrigo número 7, de guarnición en Alcazarquivir (Larache).

—En el expreso de anoche marchó a la Corte el ingeniero jefe del pantano del Guadalmellato don Vicente Lapuente.

—También marchó a Madrid nuestro distinguido compañero el redactor del «Heraldo» don Cipriano Rivas Cherif.

El «Trut Mecanográfico», concesionario exclusivo de la máquina de escribir

ROYAL

advierde a todos sus clientes, amigos y al público en general, que no se dejen sorprender por competidores de mala fé que vienen anunciando su refundición con determinadas casas y marcas

La alta calidad de la máquina de escribir

ROYAL

no necesita, ni admite refundiciones, ni amalgamas de ninguna especie, pues es y será siempre la insuperable entre todas las máquinas de escribir.

Casa Central: Avenida Conde Peñalver, 16.-Madrid

SUCURSAL EN SEVILLA

RIOJA, 4

Teléfono 751

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Caballeros, no olvidarlo

SAPENA los presenta un sorprendente surtido en zapatos color y negros, los más nuevos. Tiene los zapatos ideal para ponerle los «Pilis» y que no se descosan. Solo SAPENA, a más, sus prácticos regalos por tikes reuniendo 30, 60 o 90 pesetas.

Zapatería Sapena, Conde de Cárdenas 26.

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Sucesos y denuncias

Capítulo de escándalos

Por el guardia municipal número 3. fueron detenidos en la calle de Gondomar, Juan Fuentes Beruete, de 34 años, natural de Sevilla y con residencia accidental en la posada de las Hierbas, y José García Martín, habitante en la casa número 7 de la calle Tierra Andaluza, quienes con ocasión de discutir acaloradamente en dicha vía, promovieron escándalo.

También fué detenido por una pareja de Seguridad, en un establecimiento de la ronda de Cercadilla, Manuel Soler León, de 20 años, y con domicilio en la calle del Chaparrero, quien en unión de otro sujeto que se dió a la fuga, conocido por Paco, promovieron escándalo.

De igual modo fué detenido en el paseo de la Victoria por insolentarse con unos guardias urbanos y producir escándalo Manuel Encina García, que habita en un chozo del Campo de la Verdad.

Todos ellos quedaron a disposición de los juzgados respectivos.

A los dueños

En la jefatura de la guardia municipal se hallan a disposición de sus dueños respectivos, una llave y un bolso de señora encontrados en la vía pública.

La reventa de flores

Por dedicarse en el paseo de la Victoria a recoger flores del suelo para su reventa, fueron conducidos al arresto municipal Antonio Operto Pérez, Rafael Rodríguez Prados, José Serra Millán, Rafael Casado Córdoba, Rafael Pedrosa Fuentes, Juan Campos Herruzo, Luis Hornero Rubio, Rafael Rodríguez de la Haba y Antonio Ruiz Caños.

Vapuleada

A requerimiento de Dolores Carrillo Pérez, domiciliada en la Fuensantilla, fué detenida su convecina Dolores Ramírez Ogallar, por haber maltratado a aquélla.

De igual modo han sido denunciadas Isabel y Juana Ramírez Ogallar, por haber intervenido en la cuestión y haber insultado a Dolores.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Derecha.

Auriga denunciado

Ha sido denunciado, por dejar abandonado su vehículo en la parada de la Avenida de Canalejas, el cochero de plaza Pedro Jiménez Amaro.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas las personas siguientes:

Juan Sánchez Lopera, contusión en la región carpiana izquierda; Francisco Torquemada Bermudo, herida contusa en el arco superciliar izquierdo, y Rafael Zamora Zarco, herida contusa en la rodilla derecha.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

NO ME CONOCES

No me conoces, con o sin careta, lector de LA VOZ de Córdoba; al natural y disfrazado soy para ti un desconocido, mi firma, siempre responsable, es insolvente, decir quiero, sin crédito literario ni bancario; gozo al ritual del día y al cedente de espíritu; prestarás indulgencia; soy un intruso que llega a la redacción del popular diario por primera vez.

Del campo vengo y al campo he de volver; mi traje desaliñado y vueltos los zojones y el capotillo te están diciendo que mi careta oculta la faz ruda y triste de un campesino.

Por deber, patriotismo, convicción y oficio, seguiré siendo agrícola, agrario, agricultor o como quieras llamarme; sean cualesquiera las vicisitudes por que atraviese España, estoy seguro de servir mejor a mi Patria desde mi puesto de agricultor; por tanto y pase lo que pase no abandonaré el campo, donde he de morir fiel a la Agricultura.

Huyendo de las grandes ciudades, enemigas del campo y de su producción, llevo pacientemente, y hasta con gusto, mi deportación voluntaria, que ni hablé mal de los que gobernaron, de los que gobiernan, ni de los que aspiran a mandar.

En estos tiempos parecidos a los del Rey corrompido por exceso de amores, en los que, como dijo aquél: «Todo es vanidad de vanidades» y aflicción de espíritu. En estos encinares donde me escondo del mundo y de sus pompas, libre de esencias que estorban, de accidentes que obligan, de comidas y banquetes que dañan, sin sujeción a ningún régimen, hago vida frugal sin principios ni postres, esperando purgar mi espíritu de pasados yerros de mi ya lejana juventud; que confieso no haber sido edificante; pero desde el 21 de junio que ingresé en el Bloque Agrario, de nada tengo que arrepentirme y hasta la fe perdida empieza a germinar en mi pecho. No quedará piedra sobre piedra en nuestra circunscripción, España cambiará de articulación y... seguiré en el agrarismo.

Pesada te será, sufrido lector de LA VOZ, mi presentación y estarás pendiente de que te diga algo objetivo, que amparado en mi antifaz te hable de cosas sensacionales que supones yo conozco del pretérito, del presente y del porvenir. Siento desilusionarte: como rústico campesino es mi ignorancia tan supina que por no saber, ni siquiera sé cómo ni quién cometiera el robo del Hotel Nacional, por dónde andan las niñas de la calle de Hilarión, quién tiene más razón, si el ilustre Victor Pradera o el conde de Romanones en su polémica sobre dogmas y principios electorales, cómo se escapó el demonio negro del mar blanco, ni si en la fuga fué ayudado por M. A. el informador de mercados españoles de la región manchega. No sé y quisiera saberlo, cuándo España se alejará de Africa y se aproximará a América. Qué pensará la Junta central de Abastos del precio de la cebada, a pesar de no comerse en Madrid la carne de caballo... Ignoro si volverán las oscuras golondrinas de la nación las naves a guiar... Sólo sé una cosa; y te la voy a decir en secreto, cuál es el único tema en que coin-

cidenel SOL y el A B C; en ir contra la producción aceitera.

Te diré algo que sé por oídas o por escuchas, sin responder de su certeza, y te contaré cómo llegó a mí.

Instalé un aparato receptor de radio-telefonía en este hoyo profundo, para recibir de vez en cuando audiciones, música de mi pueblo, y no sé cómo recogió una onda trasmisora que decía haber sido nombrado para cierto cargo pontificio cerca del cardenal camarlengo, el conocido financiero y hombre de negocios don Pedro El Calvo, que llevaba como Secretario particular a su íntimo amigo don Laurentino del Milagro Sotolongo y Prieto, cuyo señor había renunciado a todas sus antiguas ocupaciones, dejando de pertenecer a la orden del Minino y a la logia que por abolengo pertenecía, haciendo un verdadero sacrificio por complacer a su subordinado en pasar por vez tercera por la Vicaría.

Como lo escuché te lo cuento, tu verás si el caso tiene precedentes. Otras noticias escuché, pero había tantos cruces y roces, producidos por el fuerte viento de estos días, que no respondo de mi antena y que para asuntos de Carnaval que justifique mi indiscreción, ya basta.

Que Dios guarde muchos años al Gobierno y... adiós que no me conoces.

Una máscara.

Ungüento Cadum para las Erupciones

Es sorprendente el ver con qué prontitud el Ungüento Cadum quita y cicatriza las erupciones de la piel. No importa cuales sean los remedios que haya usado sin obtener beneficio, no tiene porque desanimarse, pues el Ungüento Cadum es distinto a todos los demás remedios. Hace cesar la picazón instantáneamente y empieza a cicatrizar con la primera aplicación. Las enfermedades más obstinadas de la piel, como los granos, úlceras, erupciones, eczema, urticaria, almorranas de picazón, así como cortaduras, quemaduras, etc., se alivian prontamente con el Ungüento Cadum. Precio: 2 Ptas.

"Boletín Oficial"

Lunes 23 de Febrero.

Gobierno—Se anuncia que se ha solicitado la Cruz de Beneficencia para la señora doña Paz Olaya de Casasola, condesa viuda de Hornachuelos, por sus constantes prácticas de caridad visitando y atendiendo heridos y enfermos y haber contribuido al bienestar de las clases pobres con la organización y presidencia de cantinas escolares y escuelas de párvulos.

—Se autoriza a don Rafael Delgado Martínez, vecino de Carcabuey, para que reparta preparados de estrienina en su finca «Palojo», a fin de estirpar de la misma animales dañinos.

Comisión mixta de Reclutamiento.—Dictamina que no se lleve a efecto el desglose de los documentos que demuestren hechos no sujetos a alteración a que se refiere el artículo 164 del reglamento para la aplicación de la Ley de Reclutamiento de 1912 y que por los Ayuntamientos se proceda a la formación de los expedientes de revisión en la forma que se indica.

Administración de Rentas públicas.—Circular relativa al cumplimiento de lo ordenado en los artículos 64 y 65 del reglamento de la Contribución industrial y de comercio.

Sección administrativa de Primera enseñanza.—Anuncia que se han nombrado con carácter interino a doña Encarnación López Muerzo, maestra nacional de niñas de El Hoyo (Belmez) y a don Joaquín Tenas Alvarez, maestro nacional de niños de la mencionada entidad y población.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Casanova, fotógrafo

Retratos de arte

Concepción, 16

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

SE VENDE

camioneta "Ford" para 14 viajeros, con arranque eléctrico y en magnífico uso. Para tratar Grande y Molina Hermanos, donde puede verse.

Información telefónica

Consejo del Directorio, tranquilidad

La sentencia contra los procesados por el asalto al Banco de Tarrasa

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 24, de la 1 a las 4.

El Consejo del Directorio.— Tranquilidad en Marruecos.— La ley de reclutamiento

Los generales Primo de Rivera, Mayendía y Vallospinoso asistieron a una fiesta celebrada en la legación de Cuba.

Después acudieron a la Presidencia para celebrar Consejo en unión de los demás generales del Directorio.

El Consejo terminó a las diez menos cuarto de la noche,

A su finalización salió el presidente, comunicando a los periodistas que el parte recibido de Marruecos acusaba tranquilidad en los territorios de nuestra ocupación.

Agregó que en el Consejo se habían dado algunos toques al Reglamento de la Ley de reclutamiento que para su total redacción estaba a falta de algunos detalles que serían estudiados en la reunión próxima.

El Directorio quedó enterado de la sentencia recaída en la causa por el asalto al Banco de Tarrasa. También ha estudiado los conflictos bancarios pendientes.

Agregó que mañana, ateniéndose a la festividad del día, no celebraría Consejo el Directorio.

La sentencia por el asalto al Banco de Tarrasa

A la salida del Consejo preguntaron los periodistas al general Muslera si podía facilitarles noticias ciertas de la sentencia recaída en la causa por el atentado al Banco de Tarrasa.

El vocal del Directorio interpelado contestó que en efecto, se conocía la sentencia, estando el fallo de acuerdo con la petición fiscal, o sea condenando a la pena de muerte a dos de los procesados, a veinte años de presidio a otro y absolviendo a dos sobre quienes no había podido probarse la culpabilidad.

Tragedia conyugal

En su domicilio de la calle Segovia riñeron por cuestiones íntimas María Poveda y su esposo Camilo Alvarez.

El marido acometió a su mujer con unas tijeras, causándole una herida grave en el vientre.

Después, desesperado, o acaso arrepentido de la acción que había cometido, volvió el arma contra sí Camilo, infiriéndose un corte en los testículos y falleció momentos después.

La esposa del suicida quedó hospitalizada en el dispensario del distrito.

Efectos de la electricidad

Un empleado de la fábrica de electricidad de Carabanchel Bajo, subió a un poste para arreglar una avería.

Lo hizo con tan mala fortuna, que cuando estaba estableciendo un empalme, sufrió una descarga eléctrica, cayendo al suelo.

Sufrió el infeliz obrero tremendas quemaduras y en gravísimo estado fué trasladado al Hospital.

Los picaros celos

Por celos mal reprimidos agredió Antonio Egea a su novia Mercedes García, causándole grave herida con una navaja.

Estudio saqueado

Según noticias recibidas, esta madrugada ha sido saqueado el estudio del laureado escultor Pinazo. Los ladrones se llevaron efectos y obras valoradas en 150.000 pesetas.

A Canarias

Ha marchado a Cádiz para embarcar en dicho puerto con rumbo a Canarias el nuevo gobernador de aquella Plaza don Diego Piñal.

Visitas sanitarias

El director general de Sanidad ha estado en Valencia efectuando una visita de inspección en el poblado de Santa Rosa, donde se han registrado repetidos casos de enfermedades infecciosas.

Después de efectuadas estas visitas, adoptando las medidas sanitarias de rigor, el director de Sanidad ha marchado para proseguir su inspección en varias localidades de esta demarcación.

De provincias

CASTELLÓN DE LA PLANA

Hace mal tiempo

Castellón de la Plana 23.—Persiste el mal tiempo, estando el mar imponente.

Se han refugiado en el puerto numerosas embarcaciones.

El velero «Alicantino» a pocas millas de este puerto ha naufragado a causa de la impetuosidad de las olas.

Los tripulantes se salvaron, pero la embarcación se hundió, considerándose perdida.

GRANADA

Sube el pan

Granada 23.—La junta de Abastos ha autorizado la elevación de cinco céntimos en el precio del kilogramo de pan.

LERIDA

Se cayó del árbol

Lérida 23.—El vecino de esta capital Ramón Sánchez se subió a un árbol para efectuar operaciones de poda.

El desgraciado obrero se cayó al suelo, dándose un tremendo golpe y quedando sin sentido.

Sufrió heridas de gravedad y fué asistido en este hospital, donde quedó encamado.

MÁLAGA

Accidente de automóvil

Málaga 23.—En la carretera de Ronda un automóvil de viajeros chocó contra un árbol, destrozándose.

Los viajeros resultaron ilesos afortunadamente.

R. I. † P. A.

Rogad a Dios por el alma de la señora

D.ª Concepción Baena y García

Viuda de Giménez Gilabert

Que falleció ayer 23 después de recibir los Santos Sacramentos

Su director espiritual don Sebastián Crespo Cuesta; sus afligidos hijos doña Francisca, don Francisco y don José Jiménez Baena; hijo político don Ricardo Pérez Jiménez, nietos y demás familia piden a sus amistades una oración por el descanso eterno de la finada y les invitan a los funerales y Misa de Requiem que se verificará mañana martes día 24, a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Juan (Trinidad).

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

No se invita particularmente.

SAN SEBASTIAN**El temporal reinante**

San Sebastián 23.—Se ha desencadenado un furioso temporal de viento, granizos y nieve, por cuya causa se ha suspendido el partido de fútbol anunciado para este día en Tortosa.

El viento ha derribado numerosas chimeneas y ha causado daños en el arbolado.

El marqués de Alhucemas

San Sebastián 23.—Se encuentra en esta capital para intervenir en un pleito el ex-presidente marqués de Alhucemas.

Ha sido interrogado por los periodistas acerca de la situación política actual.

El marqués de Alhucemas ha manifestado que no intervendrá en cuestiones políticas, a no ser que se le requiera para cooperar al restablecimiento de la normalidad, en cuyo caso contribuiría al propósito con todas sus fuerzas.

SEVILLA**Corrida de toros**

Sevilla 23.—En el vecino pueblo de Coria del Río se ha celebrado una corrida, lidiándose dos de Anastasio Martín y dos de Moreno Santamaría que cumplieron.

Torearon los diestros Bienvenida y Litri.

El primero estuvo bien con el capote y banderilleando. Con la muleta no pasó de mediano y con el estoque estuvo francamente mal, rematando a los suyos después de propinarle varios sartenazos.

El Litri estuvo muy valiente toda la tarde, ejecutando faenas, aunque deslucidas, de mucho valor.

Después actuaron los hijos de Bienvenida Antonio y José, demostrando aptitudes y dándole mucho arte a las suertes.

TARRAGONA**Vista de una causa**

Tarragona 23.—En la Sala segunda de esta Audiencia se ha visto la causa instruida contra José Coll, por el delito de homicidio, cometido en Reus.

Fue en una colisión entre sindicalistas del único y el libre.

En Enero del año 1921 varios propagandistas del Sindicato Libre llegaron a ésta en plan de propaganda. Por alteraciones que se produjeron fueron encarcelados.

El mitin sindicalista fue suspendido por las autoridades, y cuando los propagandistas iban a retirarse a sus localidades respectivas, al salir de una posada donde se hospedaban, en la plaza de San Lorenzo, fueron agredidos. En la colisión sonaron varios disparos.

Después se produjo un tiroteo, resultando dos muertos y tres heridos.

Se practicaron varias detenciones, entre ellas la del procesado.

Se les ocuparon varias armas.

Algún tiempo después se evadieron de la cárcel los detenidos. Los persiguió la guardia civil y la policía y más tarde fue capturado el procesado. Los otros detenidos desaparecieron, sin que pudieran atraparlos los agentes de la autoridad.

El fiscal pide para el procesado por dos delitos de homicidio, catorce años por cada uno de ellos y por lesiones de tres indivi-

duos, tres meses de arresto por cada una de ellas.

El defensor solicita la absolución de su patrocinado, defendiendo su inculpabilidad.

TERUEL**La incautación de las tahonas**

Teruel 23.—El gobernador civil, de acuerdo con la junta de Subsistencias, ha ordenado la incautación de las tahonas de esta población, en vista de que los patronos no quieren ponerse de acuerdo para solucionar el actual conflicto del abastecimiento del pan.

BARCELONA**Lo de la estafa a teléfonos**

Barcelona 23.—Ante el juez que entiende en el proceso por la estafa a teléfonos han prestado declaración catorce testigos, sin arrojar luz sobre el sumario.

El juez llevará a efecto otras diligencias en días sucesivos, de las que se espera algún resultado.

De Marruecos**Un convoy**

Melilla 23.—Se ha llevado sin novedad un convoy de aprovisionamiento de Isen Midar a Issen Lassen.

También se han llevado convoyes de Tarsit a Tizzi Assa y a la posición de Benítez.

En el Centro Filarmónico Eduardo Lucena**Concurso de trajes regionales**

Anoche verificóse en el domicilio social del Real Centro Filarmónico Eduardo Lucena, el segundo de los bailes de Carnaval.

Todos los salones hallábanse invadidos por numerosa concurrencia, predominando las muchachas bonitas, luciendo vistosos disfraces.

El local se hallaba exornado con mucho gusto y lucía iluminación extraordinaria.

A las doce constituyóse en la Secretaría del Centro, el tribunal designado para deliberar acerca de la adjudicación de premios del concurso de trajes regionales que se había anunciado.

Componían el jurado el presidente del Filarmónico don Antonio Arévalo García, don Rafael Romero Pellicer, don Rafael Castiñeira Granados, don Enrique Moreno y don Francisco Arévalo García.

Los premios consistían en objetos de arte, donados dos de ellos por don Antonio Arévalo y don Rafael Hoyo.

La adjudicación se hizo en la forma siguiente:

Premio extraordinario, a la artista Vic-

toria España, que lucía un vestido de dama antigua; primer premio, señorita Purificación Muñoz, que vestía de gallega; segundo premio, señorita Alvara Benitez, que vestía de andaluza; tercer premio, señorita Amalia Barragán, que llevaba traje de valenciana; cuarto premio, a Carmen Guerrero, que vestía de andaluza, y quinto a Rafaela Jurado.

Terminada la adjudicación de premios y entregados éstos a las indicadas señoritas los fotógrafos señores Montilla, Torres Barrionuevo y García Santos hicieron varias fotografías al magnesio.

El baile y la animación continuaron hasta las cuatro de la madrugada.

Fama? ... Dinero? ...

podrá usted lograrlo si aprovecha esta oportunidad, quizá única en su vida! ... Dedíquese a la venta en Representación de los artículos de esta casa.

"Urania"**Campeón mundial**

de resistencia, la que se impone por sí sola! ...

500 MÁQUINAS

de todas marcas procedentes de cambios con "URANIA".

De 100 a 600 pesetas

Multicopistas, muebles para oficina, accesorios, calculadoras, etc.

Ventas a plazos**Necesito representantes**

Pida detalles a la casa más importante del ramo en España:

VIUDA ROVIRA Barcelona Claris, 6

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Propietarios, Constructores
En los almacenes de
Roses y Bustillo
Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba
 se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de
Vigas y hierros en U

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 23 de febrero.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre	20,09
» a la sombra	13,00
» mínima	4,50
» media	8,80
Oscilación	8,40
Agua de lluvia en milímetros	1,00
Agua evaporada en milímetros	3,20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	755'30
Temperatura a la sombra	5'00
» de termómetro hmd.º	4'40
Tensión del vapor	5'90
Humedad relativa	91'00
Estado del cielo	lluvioso
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	Vent.º
Recorrido en 24 horas	219'00



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

PLAZA DEL ANGEL, 1

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa; San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pezo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Accidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barber, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito). Córdoba.

Ama de cría, viuda, con leche fresca, de la provincia de Málaga, se ofrece para casa de los padres. Razón Adoración Martín, Cuartel de Carabineros.

Ama de cría se ofrece con leche fresca para casa de los padres. Razón Mucho Trigo 28.

Cuerdas para guitarra, violin, viola, violoncello, contrabajo, bandurria, mandolina. Precios sin competencia. Pedidos fuera de Córdoba. Catálogos gratis. Claudio Marcelo, 13.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Se arrienda desde el día planta baja de nueva construcción, para oficinas, almacenes o establecimiento, en la calle Morería número 11, (frente a Braulio Laportilla).

Muebles.—Camas de matrimonio con colchón a 100 pesetas; de entrecama a 65; de persona a 50 pesetas; colchones de matrimonio a 25 pesetas; de entrecama a 18 pesetas; de persona a 17 pesetas. Sillas con el asiento de paja a 4 pesetas. Gutierrez de los Ríos 23, esquina a Pedro López.

Ama de cría, con leche fresca, se ofrece para casa de los padres. Dará razón Mercedes Ruiz, Isabel II número 10.

Ama de cría se ofrece. Calle Ruano Girón número 18.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica de Iber, Griñón y Ferreres, de Bilbao. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, Calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Relojería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad.)—Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se vende automóvil marca de Dion Bouton en estado inmejorable y en buenas condiciones de venta, Garage de la Campana, de dos a tres.